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Abstract (en)
1. A nail to be driven into rock or stone using prebored anchor holes, said nail being radially resilient, and said nail having at least in one dimension
of its outer cross section limit a greater extent than the other cross section limit, and said nail beiong of the kind which substantially comprises a
web (2; 9) and two adjacent generally semicircular flanks (3), said flanks being arranged symmetrically to the center line of the web so as to define a
continuous S-shaped profile.

Abstract (de)
Nagel (1) zum Eintreiben in Ankerlöcher in Fels oder Gestein. Der Nagel ist radial elastisch verformbar und weist zumindest in einer Dimension eine
Dicke auf, die den Durchmesser des Ankerlochs übertrifft. Der Nagel besteht aus einem Steg (2) und zwei daran symmetrisch zur Mittellinie des
Steges anschliessenden etwa halbkreisförmigen Flanken (3), sodass er ein durchgehendes S-Profil darstellt. Durch die versteifende Wirkung des
Mittelsteges (2) ist der Nagel gegenüber Scherbewegungen des Gebirges sehr widerstandsfähig. Aufgrund seiner hohen Quersteifigkeit ermöglicht
er eine hohe Tragkraft.
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